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КУРГАНСКАЯ ОБЛ. 

Председателю Роспрофтрансдор 

 Ломакину В.В.  

 

Уважаемый Владимир Владимирович! 

 

Рассмотреть возможные положительные эффекты от внесения изменений в федеральный 

закон 232858-8 и объективно оценить законопроект возможно только после прописывания в 

законопроекте следующих вопросов: 

1.Определения Федеральным органом исполнительной власти, осуществляющим функции 

по выработке государственной политики и нормативно-правовому регулированию в сфере 

транспорта, критериев контроля работоспособности с минимальными значениями показателей 

здоровья, зависящими от продолжительности работы водителя на линии, или Правительством 

РФ. 

2. Определения требований к средствам контроля работоспособности водителей, 

оснащению транспортных средств, порядком передачи информации данных к тахографам и 

действиями водителей, при показателях ниже минимально установленных. 

3. В соответствии со ст. 11 ФЗ №152 от 27.07.2006 года с дополнениями и изменениями, 

предоставление персональных данных водителем, в т.ч. биометрических, не является 

обязательным. 

4. Пояснительная записка к проекту ФЗ № 232858-8 предусматривает, что за счет средств 

федерального бюджета дополнительные расходы отсутствуют. Значит, расходы автоматически 

перекладываются на транспортные кампании. При этом ориентировочная стоимость средств 

контроля работоспособности водителей составляет от 25 до 80 тыс. рублей. Такой разброс цен 

сам по себе является странным, при этом неизвестно вошла ли в расчет стоимости затрат 

стоимость периодичного обслуживания приборов и её периодичность. 

5. Законопроектом предусмотрено, что при показании прибора о снижении 

работоспособности водителя ниже минимальных показателей, водитель обязан сделать перерыв 

для восстановления работоспособности. При этом должны быть предусмотрены подзаконные 

акты решающие вопросы о действиях водителя в данной ситуации, соблюдения графика 

движения транспорта на маршруте и т.д. 

 

Исходя из вышеперечисленных причин, считаем, проект ФЗ № 232858-8 «О внесении 

изменений в статьи 2 и 20 Федерального закона "О безопасности дорожного движения" 

детально не проработан и в данной редакции не может быть принят. 

Предлагаем: доработать указанный законопроект с учетом вышеперечисленных наших 

замечаний и предложений из других регионов и организаций. Вместе с тем, считаю 

нецелесообразно сегодня рассматривать данный проект, а усилить профилактическую работу 

водителей перед выпуском на линию автомобилей с внедрением технических средств контроля 

его психофизиологического состояния (РЕФЕС). 

 

PS – В Российской Федерации в настоящий момент средний возраст водителей автобусов 

выше 50 лет и продолжает повышаться, а престиж профессии падать. Соответственно растет 

количество возрастных болезней и падает безопасность перевозок населения. Необходимо 

срочно, на уровне Правительства РФ и региональных властей, принимать комплекс мер для 

подготовки водителей категории «Д», «B, С и Е». Здесь следует детально вникнуть в проблему 

подготовки водителей автобусов и большегрузных автомобилей, поскольку тяжесть последствий 

в результате ДТП очень высокая. И одним из главных направлений считал бы законодательно 

эксплуатацию и работу в целом предприятий и ИП автомобильного транспорта закрепить через 

Общественные организации (Союзы, ассоциации) с аккредитацией Росстандарта 

(саморегулируемая организация как у строителей). 

 

 

 

 Председатель Курганоблпрофтрансдор      А.П. Жакин 
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НОВОСИБИРСКАЯ ОБЛ. 

 

Председателю Профсоюза работников АТ и ДХ 

Ломакину В.В. 

 

 

Уважаемый Владимир Владимирович! 

 

В ответ на ваше обращение по вопросу внедрения систем контроля 

состояния работоспособности водителей в пути сообщаю следующее: 

Новосибирские автомобилисты полностью поддерживают мнение 

нижегородцев. 

Вопросов возникает очень много.  В ряде предприятий не хватает до 30% 

водителей. 

Где брать резерв? Где водитель будет проводить не запланированный 

перерыв? 

Как на памятнике автомобилистам в Москве. Положив усталые руки на 

баранку. Как будет учитываться выполняться баланс рабочего времени, 

линейное время. Рабочее время учитывается только то, которое водитель 

проводит за рулём. (согласно правилам) Как будет считаться перерыв – это 

простой ? И по чьей вине? 

Опять затраты на резерв, на приборы, на их обслуживание. Видим наука 

не дремлет, это хорошо. Но кто-то опять хочет заработать на этих приборах 

бабки. Как на навигаторах, глонассе и т.п. 

Ирина Викторовна права с финансовыми затратами, в том числе и с 

штрафными санкциями.  Опять за счёт предприятия или за счёт кармана 

водителя. Дальше так пойдёт, билет за проезд по Новосибирску, будет стоить 

100 рублей и больше. В настоящее время тариф 30 рублей - население при этом 

возмущается. Мои коллеги выходили с предложением пересмотреть факт 

повышения тарифа на 2023 год. (Ранее в 2022году был тариф 26 рублей) 

Бюджет города и области не резиновый. Спасибо власти, что нашли 

возможность обновить подвижной состав. 

Об   индексации заработной платы в таком случае, наверное, придётся 

только мечтать. 

 

28.02 2023г. 

Председатель Новосибирской ТОП работников АТ и ДХ                       

А.Немцев 
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Общероссийский профсоюз работников автомобильного транспорта и дорожного хозяйства. 

МУРМАНСКАЯ ОБЛАСТНАЯ ОРГАНИЗАЦИЯ ПРОФСОЮЗА РАБОТНИКОВ АВТОМОБИЛЬНОГО 
ТРАНСПОРТА И ДОРОЖНОГО ХОЗЯЙСТВА. 

Пр. Ленина 12, офис 407, г. Мурманск 183038 ИНН/КПП 5191110402/519001001 
ОКПО 02626838 

Тел. 89062907504,e-mail: mur.profavtodor@yandex.ru 
_____________________________________________________________________________________ 

Исх.№ 5 от 28.02.2023г  

Председателю Общественной организации 

«Общероссийский профессиональный союз 

работников автомобильного транспорта и 

дорожного хозяйства» 

ЛОМАКИНУ В.В. 

 

УВАЖАЕМЫЙ ВЛАДИМИР ВЛАДИМИРОВИЧ! 

  

Мурманская областная организация профсоюза работников 

автомобильного транспорта и дорожного хозяйства совместно с 

представителями водителей пассажирского предприятия изучила полученные 

материалы «О внесении изменений в ст.2 и 20 ФЗ о БДД в части внедрения 

систем контроля.» 

Вопросы безопасности, конечно, очень важны. Но чем больше будет 

приборов в кабине водителя, тем больше они будут отвлекать. Водители резко 

отрицательно относятся к новшествам. Как, по их мнению, работать в условиях 

соблюдения чёткого графика с прибором учёта работоспособности? Что за 

приборы, что именно будут контролировать? А если прибор работает 

некорректно? На дорогах ситуации разные и подрезают, и обгоняют, а водитель 

будет находиться в высоком психоэмоциональном состоянии и сразу прибор 

зафиксирует. Водитель уйдёт на перерыв, как это будет выглядеть? Рейс 

сорвана если нет резерва? Штрафные санкции на предприятие, предприятие 

снимет премию с водителя. Если раза три в месяц прибор зафиксировал 

неработоспособность водителя, то пострадает его зарплата. Особенно волнует 

этот вопрос женщин-водителей. 

Извините за сумбурность, резюмирую: 

1. Предложенные средства контроля будут являться избыточными. 

2. В случае внедрения, необходимо внести изменения в 

государственные контракты. 

3. Законопроект сырой, нет чёткого понимания, как работать 

водителю в условиях соблюдения графика движения. 

4. Соблюдение режима труда и отдыха. 

5. Финансовая нагрузка на предприятие (будут экономить на 

зарплатах) 

 

Председатель Мурманской областной 

организации профсоюза       Л.В.Полякова 

mailto:mur.profavtodor@yandex.ru

